



ÁLVAR NUÑEZ CABEZA DE VACA
(ca. 1490–ca. 1559)

El explorador español Álvar Núñez Cabeza de Vaca pisó por primera vez la tierra que se convertiría en Texas en 1528, cuando su balsa primitiva encalló cerca de la isla de Galveston. La balsa contenía sobrevivientes de una desafortunada expedición española para colonizar Florida.

Cabeza de Vaca luego se embarcó en lo que un académico describió como "el [viaje] más notable en el registro de la exploración americana."

Vivió durante varios años entre los indígenas de Texas, aprendiendo los idiomas y las costumbres de las tribus. Con el tiempo, se reunió con otros tres supervivientes de la expedición original. Los viajeros se ganaron la reputación como curanderos, y su fama se extendió a medida que avanzaban lentamente hacia México.

Cabeza de Vaca y sus compañeros finalmente llegaron a la Ciudad de México en 1536. Ellos habían transcurrido casi 2,400 millas durante su viaje de más de ocho años dentro de Texas y la frontera mexicana.

En 1542, publicó un relato de sus aventuras, *La Relación*, la primera obra literaria sobre Texas. Este destacable libro sobre la gente, el paisaje, la flora y la fauna de la región ahora se considera un "pilar de la historia del suroeste español."

Cabeza de Vaca luego se desempeñó como funcionario colonial en Sudamérica, donde argumentó que los colonos españoles deberían tratar de manera justa a las poblaciones indígenas. Lamentablemente, fue arrestado por sus opiniones impopulares y obligado a regresar a España, donde vivió modestamente el resto de sus días.